
tateur et réalisateur d'émissions sportives, M. Reagan s'est rendu en Californie pour faire du cinéma.

En 1966, Ronald Reagan a commencé sa carrière publique en se faisant élire comme gouverneur de la Californie, poste auquel il a été réélu en 1970. Après avoir présenté sans succès sa candidature en 1976, il a été nommé candidat présidentiel par la Convention républicaine nationale en juillet 1980. Le 4 novembre 1980, Ronald Reagan était élu à la Présidence des États-Unis, et il y était réélu en 1984.

Ce sera le sixième Sommet économique du Président Reagan, qui sera accompagné du secrétaire d'État, George Shultz, et du secrétaire au Trésor, James Baker. Son représentant personnel est M. Allen Wallis.

Évolution récente de l'économie

En 1985, le cycle d'expansion de l'économie américaine entrait dans sa troisième année mais malgré le dynamisme de la croissance de la demande intérieure définitive, la hausse globale du PNB ne dépassait pas 2,3 %, une baisse marquée par rapport au rythme de 6,6 % en 1984. La différence entre la demande et la production était comblée par les importations, ce qui a provoqué une hausse rapide du déficit commercial jusqu'à un nouveau record. Au cours de l'année, les États-Unis ont cessé d'être une nation créditrice.

Sur le plan positif, le taux d'inflation américain à la consommation a continué de baisser, atteignant un niveau de 3,6 % en 1985. Le chômage reste élevé mais il a baissé considérablement par rapports aux sommets de la récession et les taux d'intérêt ont eux aussi continué de diminuer. Les investisseurs ont retrouvé leur optimisme avec la chute du prix mondial du pétrole, l'adoption du projet de loi Gramm-Rudman sur la réduction du déficit, la réforme fiscale anticipée et la baisse de la valeur du dollar. Aucun de ces facteurs n'a encore vraiment entamé le déficit commercial, mais les perspectives économiques générales sont plus encourageantes qu'il y a quelques mois.

Les relations Canada-États-Unis

Le Canada et les États-Unis sont les pays du monde qui entretiennent les relations les plus complexes et les plus étendues. Ils sont chacun le plus important marché de l'autre. Ils coopèrent à la défense du continent nord-américain et, par le biais de l'Orga-

nisation du traité de l'Atlantique-Nord, à la défense de l'Europe de l'Ouest.

Le Président Reagan a rencontré le Premier ministre Mulroney lorsque celui-ci s'est rendu en visite à Washington en juin 1984 comme chef de l'Opposition, et lorsqu'il a fait sa première visite à l'étranger en tant que Premier ministre, en septembre 1984. Subséquentement, ils ont eu des discussions détaillées au Sommet de Québec en mars 1985, et au Sommet de Washington en mars 1986.

Le Canada et les États-Unis sont chacun le plus important partenaire commercial de l'autre. Statistique Canada rapporte que le commerce bilatéral s'est accru de 11,6 % pour passer à 168,8 milliards \$ CAN en 1985. Les exportations canadiennes aux États-Unis ont progressé de 10,8 % pour atteindre 94,7 milliards \$ CAN, représentant 78,8 % de toutes nos exportations. Les importations canadiennes depuis les États-Unis ont progressé de 12,7 % pour passer à 74 milliards \$ CAN, ou 71,8 % de toutes nos importations. Les importations de produits canadiens ont représenté 19,2 % de l'ensemble des importations des États-Unis alors que les exportations vers le Canada représentaient 22,1 % de toutes les exportations des États-Unis en 1985, soit plus que les exportations américaines vers la CEE et deux fois plus que les exportations américaines au Japon. (Les États-Unis exportent vers la seule province de l'Ontario beaucoup plus qu'ils n'exportent vers le Japon.)

Le 26 septembre, le Canada a officiellement proposé de négocier un nouvel accord commercial bilatéral avec les États-Unis.

Le Canada et les États-Unis sont également chacun la principale destination des investissements étrangers de l'autre. Les États-Unis ont approximativement 113 milliards \$ en investissements directs et de portefeuille au Canada comparativement à quelque 34 milliards \$ d'investissements canadiens directs et de portefeuille aux États-Unis.

L'étroite coopération entre le Canada et les États-Unis pendant la Seconde Guerre mondiale a établi une structure durable de coopération en matière de défense. La Commission permanente canado-américaine de défense assure une consultation permanente pour les questions bilatérales de défense au niveau de la planification des politiques. Au Sommet